Evidenzbasiertes Wissen Klicken Sie sich rein!

Exklusiv und kostenfrei für Mitglieder der Ärztekammer Nordrhein:



Cochrane Library

- Reviews
- Abstracts
- Methodische Studien
- Kostenbezogene Arbeiten
- Volltext-Zugriff
- Evidenzbasierte Medizin
- Unterstützung bei Diagnose und Behandlung

Zugriff über: www.aekno.de/cochrane ÄkNo

Tag der Allgemeinmedizin in Essen

Unter dem Motto "Hausarzt trifft Spezialist im Dialog" lädt das Institut für Allgemeinmedizin des Uniklinikums Essen am 24. Oktober 2012 zu einem Tag der Allgemeinmedizin ein. Im Fokus stehen Diagnoseund Therapieabläufe beispielsweise bei COPD, Osteoporose oder Tumorerkrankungen. Ausgangspunkt sind typische Behandlungsanlässe aus der hausärztlichen Praxis, die aus allgemeinmedizinischer und fachärztlicher Sicht diskutiert werden. Die dialogorientierte Form der Fortbildung soll auch zu einer engeren Zusammenarbeit zwischen allgemeinmedizinischem Institut und hausärztlichen Praxen der Region führen. Der Tag der Allgemeinmedizin findet statt am Mittwoch, 24. Oktober 2012 zwischen 9.15 und 18 Uhr im Audimax, Hufelandstraße 55, 45147 Essen. Anmeldung: ulrike.storb@uk-essen.de, www.ifam-essen.de, Fax: 0201 87786920

Ärztekammer Nordrhein



www.aekno.de

Vor zehn Jahren hat die Ärztekammer Nordrhein die Initiative "Gesund und mobil im Alter" ins Leben gerufen mit dem Ziel, die Selbständigkeit von älteren Menschen zu fördern und vor allem Stürze sowie sturzbedingte Verletzungen zu vermeiden (siehe auch Titelthema, S. 12 f). Zum Jubiläum ist auch die Internet-präsenz der Initiative auf der Homepage der Ärztekammer Nordrhein unter www.aekno.de neu gestaltet worden. Informationen rund um die Initiative, nützliche Tipps sowie Informationsflyer mit Hinweisen, wie die Mobilität im Alter lange erhalten bleiben kann auch mit speziellen Fitnessangeboten für Senioren, finden sich unter www.aekno.de/

Gesundbeitsfoerderung. Die Initiative teilt sich auf in die beiden Teilaspekte "Kraft- und Balance-Training" sowie "Unfallverhütung zu Hause". Beide Bereiche sind im Online-Angebot leicht voneinander zu unterscheiden und anzusteuern.

Fragen und Anregungen sowie Kritik und Lob zum Internetangebot der Ärztekammer Nordrhein senden Sie bitte an die E-Mail-Adresse onlineredaktion@aekno.de. bre

25 Ärztinnen und Ärzte geben online medizinischen Rat

In 60 Sekunden zur medizinischen Antwort: Mit einem neuen Gesundheitsportal im Internet informieren 25 Ärztinnen und Ärzte, die meisten mit Professorenrang, seit Ende Juli über Themen wie Prostatakrebs, Bluthochdruck oder Kopfschmerzen. Eine Besonderheit der originell aufgemachten Seite www.fragden-professor.de sind die ein- bis zweiminütigen Videos, in denen



zu jedem Thema neun häufige Fragen vom jeweiligen Experten beantwortet werden. Herausgeber der werbefreien Website ist Professor Dr. Werner A. Scherbaum, Direktor der Klinik für Endokrinologie, Diabetologie und Rheumatologie des Universitätsklinikums Düsseldorf. Die medizinischen Experten betätigen sich nach Angaben Scherbaums ehrenamtlich.

Universitätskliniken Köln und Düsseldorf mit positiver Jahresbilanz

Die Unikliniken in Düsseldorf und Köln haben für das Geschäftsjahr 2011 eine positive Bilanz gezogen: So erzielten die Unikliniken in der Landeshauptstadt bei einem Umsatz von 531,4 Millionen Euro einen Überschuss von 1,71 Millionen Euro. Knapp 47.000 Patienten wurden stationär und über 160.000 Patienten ambulant versorgt. In der Domstadt betrug der Überschuss bei einem Umsatz von 584 Mil-

lionen Euro im vergangenen Jahr 2,4 Millionen Euro. Die Zahl der stationär versorgten Patienten lag bei 50.000, ambulant wurden weitere 200.000 Menschen behandelt. In den vergangenen fünf Jahren, so die Uniklinik Köln, habe man 1.000 neue Arbeitsplätze schaffen können, insgesamt sind derzeit 8.700 Mitarbeiter beschäftigt. Die Uniklinik Düsseldorf beschäftigt knapp 6.400 Mitarbeiter.

Patienten gegen Praxisgebühr

Mehr als 100.000 Patienten haben sich in den vergangenen Wochen mit ihrer Unterschrift in nordrheinischen Arztpraxen für die Abschaffung der Praxisgebühr von zehn Euro pro Quartal ausgesprochen. Nach einer Berechnung der Kassenärztlichen Bundesvereinigung verursacht die Gebühr jährlich pro Praxis Kosten von 4.000 Euro und einen Zeitaufwand von 120 Stunden. Die KV Nordrhein unterstützt die Kampagne.

Bewerbungen auf Ausschreibungen der Kassenärztlichen Vereinigung Nordrhein

Bewerbungen auf Ausschreibungen der Kassenärztlichen Vereinigung Nordrhein senden Sie bitte für den Bereich Düsseldorf an: KV Nordrhein, Bezirksstelle Düsseldorf, Niederlassungsberatung, Frau Pawelski/Herr Bäcker/Frau Wellner, Tersteegenstraße 9, 40474 Düsseldorf, für den Bereich Köln an: KV Nordrhein, Bezirksstelle Köln, Frau Ratgeber/Herrn Strehlow, Sedanstraße 10–16, 50668 Köln

Antworten auf Chiffre-Anzeigen im Kleinanzeigenbereich senden Sie bitte an die: WWF Verlag GmbH, Rheinisches Ärzteblatt, Chiffre-Nr. ______, Am Eggenkamp 37–39, 48268 Greven.

Weitere Informationen zu Chiffre-Anzeigen können Sie auf der Webseite www.aekno.de/RhAe/Chiffre aufrufen.

Rheinisches Ärzteblatt 9/2012